

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Peneliti dapat menarik kesimpulan dari hasil wawancara tersebut, berdasarkan hasil penelitian pola komunikasi organisasi pada proses kaderisasi Komunitas Juang di Klaten yang sudah diuraikan dan dianalisa. Bahwa dalam objek penelitian ini sudah terbentuk pola komunikasi saluran atau bintang dimana komunikasi ini semua anggotanya sama – sama memiliki kekuatan dan pola ini memiliki kemungkinan adanya partisipasi anggota secara optimum. Dan menjamin setiap anggota memiliki hak berkomunikasi.

Menumbuhkan ideologi partai menjadi salah satu tujuan adanya Komunitas Juang, untuk meningkatkan generasi muda agar melek politik dan menuju ke arah yang positif dalam berkegiatan. Rasa nasionalisme dan berkarakter juga dibutuhkan sebagai Kader Komunitas Juang. Hal ini harus terus dilakukan kaderisasi agar calon – calon kader Komunitas Juang yang lain dapat melanjutkan partai PDI Perjuangan untuk masa depan.

Fungsi dan tugas dari Komunitas Juang sebagai badan diklat pendidikan dan pelatihan kader untuk menciptakan program perekrutan, pendidikan, dan pelatihan bagi calon kader Komunitas Juang. Hal ini juga sudah tersusun dan terencana dengan menyelenggarakan kegiatan dari tahapan perekrutan kader, pendidikan politik atau mentoring, bimbingan gabungan, *psyogame*, dan yang terakhir yaitu pelantikan kader Komunitas Juang. Dengan adanya Komunitas Juang juga membantu partai PDI Perjuangan dan berkontribusi dalam kegiatan partai PDI Perjuangan itu sendiri.

## 5.2 Saran

Bila dilihat dari hasil penelitian dan kesimpulan yang ada, peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut.

1. Peneliti berharap untuk lebih lanjut penelitian yang serupa agar dapat berkembang dengan menemukan hasil temuan yang baru di dalam Komunitas Juang PDI Perjuangan dengan menggunakan teori – teori yang baru dan khusus untuk membahas fenomena ini.
2. Bagi Komunitas Juang, peneliti berharap agar Komunitas Juang di Kabupaten Klaten terus ada dan semakin bertambah untuk calon – calon kader Komunitas Juang agar generasi muda dapat secara langsung berkontribusi di dalam partai, khususnya partai PDI Perjuangan.
3. Bagi Komunitas Juang diperlukan gerakan perekrutan secara langsung dengan memberikan peran kepada masyarakat, seperti kegiatan sosial yang harus lebih ditingkatkan. Peran ini juga dapat menjaring lebih banyak masyarakat. Menggunakan media sosial sebagai media penyampaian juga akan menjangkau lebih luas lagikarena media sosial saat ini lebih banyak digunakan sebagai mediapenyampaian pesan.